ANO VIII — San José, Costa Rica — Domingo 12 de Octubre de 1941 —Nº 751

Otra vez la lista negra

Unidos está empeñado en explicar que: la lista negra Costa Rica, es «LA EPOCA». Bisemanario que Ud. con que su gobierno tiene castigados a estos países dé- dirige con plausible modestia y con recursos tan limitados. biles e incapaces de protestar siquiera por actos atentatorios contra su Soberanía, «Tiene alcances severos se servirá publicar las adjuntas cuartillas que, al igual en mística serenidad los intereses espirituales del génepara los ciudadanos o entidades de los Estados Unidos; de las sucesivas que vaya escribiendo, las dejo a su critepero no para los costarricenses»; agregando que: «Los rio y censura. costarricenses que mantienen relaciones de carácter comercial o que tienen estrecha relación con personas y firmas en la lista negra norteamericana, no pueden esperar naturalmente, ser bien vistas por los norteamericapersonas u organizaciones norteamericanas»; con lo cual consecuencia, estas explicaciones del representante diplomático del Presidente Roosevelt, no conseguirán atenuar siquiera el malestar nacional y la indignación ciudadana contra esta injustificada hostilidad de su Buenl Vecino, ya que evidentemente no tiene derecho desde el punto de vista del Derecho Internacional y conforme al más elemental sertido común, a imponer listas negras S. M. B. Incluyendo mi modesto nombre en la Lista Nea ningún país del mundo, desde luego que no se encuen- gra de los defensores de la Justicia de los pueblos. tra el suyo en estado de guerra oficial, voluntaria y valerosamente declarada, con ninguna otra nación, ni de tinción. Haber escrito unas poquísimas verdades sobre Europa ni de América, que obligue a tenerlo por beli- la historia política de Inglaterra y formación de su imgerante y a aceptar las medidas de defensa que decre- perio, sacadas del testimonio de sus figuras prominentes te, con tal carácter. Lo que el Gobierno de Mr. Roo- en la Política y en las Letras, no lo tengo-repito-cosevelt está haciendo en relación con la guerra europea mo acción meritoria, para que todo un gobierno de S es, el feo papel de instigador, que en nada honra a una M. B. se haya ocupado de mi persona, restándole atengran Nación como Norteamérica; mayormente si se to- ción a los magnos problemas que actualmente confronta ma en cuenta que su solapada actuación, según su pro- el Imperio. pio decir y el de sus aúlicos Hull y Welles, se dirige, no contra otro Estado del que haya recibido agravios o bía de alcanzar tarde o temprano la justa recompensa. perjuicios, que se resuelven por la guerra, sino contra Y ésta me ha llegado nada menos que de Londres. otro Gobernante de otra gran Nación, a quien conforme lo testimonlan sus discursos, odia profundamente, presentar a S. M. B. mis respetos.

Estados Unidos, cuando expresa que: "La lista negra blica eminentemente democrática, libre e independiente, y por tiene alcances severos para los ciudadanos o entidades haberlo hecho desde un periódico libre, de un país libre y de los Estados Unidos; pero no para los costarricenses", para hombres libres. De no mediar estas circunstancias por lo mismo que se entiende o debe entenderse que, favorables, el gobierno de S. M. B. no se hubiera atredispone como medida de defensa o como arma de gue- efecto su noble y humanitario empeño. (No sean maliciorra en perjuicio del enemigo; pero de ninguna manera sos No se rían). puede admitirse derecho alguno a un gobierno extranjero, para hacer regir sus propias disposiciones en nues- nor de la Lista Negra, lleva aparejado el cese de todo tra patria, y mucho menos con perjuicio para los costa- trabajo de parte del agraciado. Quiere decir esto, que rricenses, porque ello implicaría un acto de dominio in- debo probar mi resistencia de hambre por todo el tiemcompatible con la soberanía nacional. De consiguiente po que figure en la Lista Negra mi nombre. Dura es la ningún costarricense y mucho menos el Gobierno que prueba. Pero mayor es la distinción que se me hace. De tadas por mandatarios extranjeros, semejante intromi- pensamiento y voluntad. Si ando por la calle llevando a na otra nación; no es aliada o enemiga de ninguna de crimen. Yo soy inocente. las beligerantes de ultramar; no tiene trato ni contrato Hace algún tiempo dejé de escribir por la prensa que la obligue a seguir servilmente la actuación del Go- atendiendo razones de buen criterio. No podía permittr bierno de los Estados Unidos, ni es factoría de Nortea- que se llegara a perjudicar gravemente a una Empresa mérica, para recibir órdenes de la Casa Blanca; por lo que aceptaba mis escritos. Renuncié (no sin protesta en mismo, quienes por paga, egoísmo o interés personal, el fuero interno) al derecho de expresar mi pensamiento, patrocinen, el imp'antamiento en el país de listas negras de palabra o por escrito, creyendo que mi silencio oblide las naciones en guerra o de los Estados Unidos, ya gado haríame perder la honrosa medalla que cuelgo. aplaudiéndolas, ya haciendo denuncias ruines para que Pero no ha sido posible. El Gobierno de S. M. B. prende que ya en nuestro país se apliquen a enemigos, competidores o rivales suyos o ha tomado muy en cuenta las loas que le he cantado y no haya libertad. Con seme- cer de un momento a otro? a ciudadanos libres e independientes que no simpatizan me ha premiado como sólo él sabe hacerlo. con el imperialismo inglés, merecen ser expulsados del país si son extranjeros, o que se les degrade, privándolos de la ciudadanía, si son costarricenses.

Nota de la R. - Nos fué del todo imposible levanborador Jacobo Rey.

Publicamos, pues, su primera parte, dejando para el próximo jueves su apreciación sobre los últimos aconexcusas al ilustre costarricense y gran periodista.

Guadalupe, 10-X-41

Señor don Guillermo Angulo

Director de LA EPOCA Ciudad

Estimado señor: Ruégole me permita recogerme a las columnas de su bisemanario LA EPOCA como último Jesucristo tan amenazados hoy por la tragedia que vive

En este naufragio general de la prensa americana, POR JACOBO REY. es altamente consolador encontrar una boya flotante que resista los embates furiosos del ciego y rabioso sectarismo El señor Encargado de Negocios de los Estados que ha nublado la mente de tantos hombres. Esa boya en

Con gracias anticipadas, soy del Sr. Director atto. S.S. JUAN NAVARRETE

nos o firmas norteamericanas o de tener relaciones con Cómo entienden la libertad de penqueda borrado con el codo lo escrito con la mano y en samiento los pueblos que se abro-

La opinión pública costarricense que aún tiene el buen humor de leer la prensa, ha debido enterarse del grandísimo honor que me ha dispensado el Gobierno de

Confieso no haber hecho mérito para tan alta dis-

Estaba escrito que mi integridad de pensador ha-

Gracias, señor Churchill, muchas gracias. Sírvase

poruue limpió a su pueblo de judíos, ha engrandecido a Estoy notificado de que semejante honor se me ha consu patria y se ha cubierto de gloria Adolfo Hitler. ferido por hacer uso de la libertad de pensamiento consa-Bien dice el señor Encargado de Negocios de los sagrada en la Carta Fundamental de Costa Rica. Repúlas listas negras se imponen en el propio país que las vido a condecorarme. Y de hacerlo, no hubiese surtido

También se me ha notificado, que el predicho ho. nos rige, podría admitir, acatando las listas negras dic-nada ha de resentirse mi dignidad de hombre libre en parte más intima se alimensión en la vida nacional, sin traicionar a la República. cuestas el cadáver del Art. 37 de la Constitución Política Por otra parte, Costa Rica no está en guerra con ningu- de la República de Costa Rica, búsquese al autor del

No faltará tampoco quien se alegre de lo sucedido. Mas téngase presente, que muy mal se hace de tornar la situación del mundo, si no puedo poner (en día no muy lejano) estos valores al cobro.

Ahora, estimulado por el gobierno de S. M. B. debol aspirar a mayores distinciones. Por ejemplo: tengo a matar en toda su extensión el artículo del apreciado cola- no los juicios sobre Inglaterra de los hombres más preclaros de la Humanidad que abarcan una época de ocho siglos. Entre ellos, los hay de reyes, estadistas, genera- la mitad del Calvario. Si la salvación de Inglaterra y de les, poetas, filósofos, sabios y compositores. Una simple las Democracias depende de uni total sacrificio llegare reproducción de los mismos, creo que pueda alcanzarme como Cristo al Gólgota. Eso sí, no me pongan, en la cruz, tecimientos de Panamá. Por ello pedimos cumplidas la Orden del Baño sin aspersión. Con regadera, ya la el INRI de los judíos. tengo.

EDITORIAL

Hoy, todos al Santuario de LOS ANGELES

No puede menos LA EPOCA de hacerse fiel y distinto eco de los deseos del Sr. Arzobispo con respecto al magno acontecimiento que hoy tendrá lugar en el Santuario Nacional de Nuestra Señora de los Angeles.

La peregrinación nacional que por excitativa del Ilmo. Prelado se llevará a cabo, debe revestir todos los caracteres de piedad y de patriotismo que convienen a una manifestación de fe y de súplica realizada por los católicos

Por humanidad, por cristianismo, los católicos costarricenses deben hacerse solidarios de los intereses de reducto de libertades bien entendidas y mejor practicadas. el mundo. Nosotros, los católicos, conscientes de nuestra pertenencia al Cuerpo Místico de Jesús, no podemos vivir en indiferencia ante el dolor inmenso de tantos hermanos nuestros, de tantos millones de seres humanos, a quienes debemos amar.

Que por unas horas nuestro espíritu se eleve sobre Hermanos de Cofradia en la Lista Negra, espero las cuestiones y las disputas de los hombres, y considere ro humano. Que nuestro catolicismo nos congregue cabe el trono de la Reina de los Angeles para pedir el don divino de la paz. De la paz justa, de la paz cristiana, de la paz que Jesucristo vino a traer a la tierra, de la paz que Dios quiere.

> Nuestras oraciones se mezclarán con las oraciones de todos los cristianos del universo y subirán al Cielo para pedir clemencia y misericordia para todos los hombres sin distinción de razas, de nacionalidades, de opiniones. Todos somos hijos de Dios; todos podemos go-

> LA EPOCA hace fervientes votos al Cielo para que la peregrinación nacional de hoy sea lo que debe ser: Acto de pied id acendrada, de se sincera y contribución al bienestar espiritual y material del mundo.

Los administradores de nuestras libertades

Ayer apareció una postal por la que un empresario de radiodifusoras manifiesta que él no cederá las estaciones para hablar de cuestio nes internacionales sino con el consentimiento del señor Presidente de la república el de los señores Ministros de Inglaterra y Norteamérica. El señor Pinto ha tenido la franqueza de decirlo que todos sabemos y no se quiere expresar por verguenza. Hoy las cuestiones internacionales son muy nacionales y casi se puede afirmar que vivimos volcados al internacionalismo. De modo que nuestra vida nacional en su ta de internacionalismo. Y así tiene que ser dadas tas presentes circunstancias. Ahora bien, la libertad de pensamiento con referencia a esas cuestiones—la tota idaa de las cuestiones opinablesesta administrada por todos esos señores, señaladamente por los Ministros inglés y norteamericano. Y ast se com-

tad de la libertad desaparece.,) la otra mitad se muere! Lo que el señor Pinto dijo pueden decirlo-y deben-los directores de todos los periódicos y los propietarios de todas las radiodifusoras. En buenas manos está el pan dero! ...,

El 12 de Octubre de los comunistas

"El Trabajo" de ayer que hiede peor que el Palace el miércoles por la noche, pide que el 12 de octubre se rompan las relaciones diplomáticas con España. Es un honor para España que los comunistas pidan eso; con ello demuestran la verdad llana de que Franco ha sido y sigue siendo el enemigo número uno del comunismo. Tener por enemigos a quienes desearian perder su sangre y su "raza" - como claramente se observa en ese pasquin comunista tico-es una clara gloria v una consagración de humaniad y de dignidad. Los comunistas con disparates semejantes demuestran que la actual España tiene razón.

Lo que les falta pedir es esto: Que Costa Rica entable relaciones diplomáticas con Rusia. Asi se completaria la cosa perfectamente. O es que no se atreven porque temen que Rusia puede desaparejantes administradores la mi | Pues todo puede ocurrir!

Lea de SERTORIO en la página 4 ARNULFO ARIAS HA CAIDO La verdad de los acontecimientos

En fin, haré el ensayo. Es poco digno el detenerse

JUAN NAVARRETE

Preparación para el Gran Día

nal. Se celebrará el 19 de gelio. los corrientes. Todo católico debe interesarse de veras quieren y nos mandan que porque dicho día sea prós- seamos misioneros, que coopero en frutos por la con- peremos en la salvación del versión de los paganos. Pa- mundo infiel, de manera es ra ello es preciso prepararse. Para este fin indicaré al- El Papa al instituir este día a disolverlo, EL DIVORCIO, o gunos medios que debemos ordenó que todos sus hijos la tentativa para conseguirlo conemplear.

1) ORACION.

nos dijo Jesucristo. Si prescindimos de Dios caminamos al fracaso. Es pues necesario-acudir a El con filial nal. De manera especial vayamos a Jesús Eucaristía, y estamos seguros de que El nos oirá. No olvidemos a nuestra madre María. Estamos en un mes que le está consagrado, como a Reina del Rosario. Recemos con sincera devoción el santísimo rosario y pidámosle mueva los corazones de los católicos del mundo entero, en especial a los de Costa Rica, para que no dejen de tomar parte en la celebración del Día de las Misiones católicos.

2) SACRIFICIO.

Si unimos a la oración ferviente el sacrificio, será mucha más eficaz Sacrificios no faltan en nuestra vida cotidiana; además podemo simponernos algunos sacrificios voluntarios, que aunque sean muy pequeños, y parezcan una nadería, no obstante Dios los acoge con sumo agrado, privarse de una golosina, de una visita etc,.

3) EL APOSTOLADO. Conquistar a los parientes, amigos y conocidos, para que participen en la celebración del Gran Día Misional.

Háblales

Los frutos de su preciosa isla. sangre redentora no han llehermosa y grandiosa?.

el ayudar a los misioneros. ahora a fines políticos por Por una parte son muy po- los Estados que hablan incos los evangelizadores, y glés. por otra la mies es abundantísima. Más de mil millones tado episodio del poema quiénes armaron la balles. el eje. Criollos callesteros, tir esas almas. Por esto en las tierras de misiones hay miles de instituciones de caridad: Asilos, Hospicios, leproserías etc.. Los gastos son muy grandes. De Eurora ya no reciben los misioneros limosnas. Sufren pues mayor necesidad. Es preciso ayudaries.

c) De la voluntad de Cristo. Desea que todos frabajemos por hacer que los paganos le conozcan amén y sirvan. A todos nos dijo Je.

Se avecina el Día Misio-Isús: Id y predicad el Evan-

d) El Papa y la Iglesia pecial en el Día Misional. fieles que se precian de católicos sinceros, contribuyan Sin mí nada podéis hacer, a celebrar debidamente dicho Día.

medios que te indicado y ve-

Hogar Sección a cargo de la Sra. Profesora doña Etilma de Romero

Ecos del

EL DIVORCIO

De los pecados contra el matrimonio, el primero es el que tiende tra la ley de Dios.

La ley divina fue clara desde el principio. Según ella el hombre debe dejar a su padre y a su ma dre para estar unido a su mujer.



l.a pedrada de **Polifemo**

Cuando el Cíclope quedó en la tiniebla, con el único a) De lo noble y subli- ojo frontai reventado, furiome que es la empresa mi- so y ciego lanzó la mole sional. Cristo murió, sumer- que iba a hundir el esquife gido en un mar de amargos e de Ulises... La embarcainhumanos dolores por sal- ción zozobró apenas, alejánvar a todos los hombres. dose a escape de la trágica

Este episodio de la Cdigado aún a los paganos. sea-que inspiró a Eurípi-Las misiones trabajan por des un drama satírico y a hacer partícipes de esos fru- Góngora su poema más tes a los infieles, estable- obscuro-nos vino al magín Se puede dar empresa más negra, registro de defunciones comerciales de la conta b) De lo urgente que es bilidad judía, adaptada lico.

Un hada hermos y de esperanzas. ! Vuelve a ti. vestir rozagante; que derracariño con el reproche, patinta negra de los desenga-

podrán decir que la traeciendo entre ellos la verda- cuando supimos la inclusión mos de los cabellos; pero "Frente Anti-nazi" en el corazón del periódico cató-

> Mejor que nosotros, el periodista Guillermo Angulo Marín-director del pe-La similitud entre el ci- riódico bloqueado - sabe

-¿Yo, pesimista? - Si, ma los encantos de vida, de nunca lo he sido, por la sensalud y de ilusión, se me cilla razón de que solamente presenta; y con semblante, creo en la Revelación Divien el cual se confunden el na: mas, para cuentos humanos, soy como una laja ra dar un caramelo de ad- de las orillas del Tibás, en vertencia noble, me dice, las que en mi niñez, las mucon argentina voz: "Pesi- chachas, arrolladas modesmista..! que escribes con la tamente las enaguas, y metidas en el agua, aporreaban ños, y con la racioleres de la ropa, para dejarla blanca como pétalos de jazmín. tos y los maliciosos, me sa- timista; porque, suena a mis No soy pesimista, porque can de quicio. dera Iglesia, la Católica. de LA EPOCA en la lista viene como pedrada de desgracia, así como no crco en nadie, ni me importa nadie, que ni pida ni necesite de mis pobres servicio, dejo en paz a todo el mundo, y que cada prójimo hag lo

de infieles! La caridad es un homérico y esta última a ta para arrojarle el bodo- ciertamente hicieron blanco ventura de LA EPOCA, que que debía partirlo por en los zócalos de LA EPO CA, sin que crujiera ninguna de sus macizas columnasi

> do cuentas galanas. El enemigo común trabaja ahora con inusitada actividadalentado por el credo democrático obligatorio-para llenar en los hogares que se "nuevo debajo nel sol", venga y confiados. .! Que su esreza en español los vacíos que pueda dejar LA EFO-CA estrangulada.

Ramon Fiatlux.

de la Parroquia de Santa Teresita, se estrenó una hermosa misa del Maestro Castro

El maestro Castro actual-

ponderar el maestro Alejan

Sabemos que quienes o-

logios para el maestro don

Gmo. Castro a quien LA

EPOCA felicita muy cor-

PLATERIA Y RELOJERIA

DE CARLOS TROZ

triunfo.

En la solemne fiesta de sica particularmen te sagra San Francisco de Asís, de la da. Parroquia de Santa Teresita se estrenó una preciosa mente redica en San Franmisa del distinguido maes- cisco de Asís y es el mayortro don Guillermo Castro, domo de la Iglesia. Su arte, quien no sólo ha sobresali nada mejor pudo obsequiar do en la interpretación, sino al glorioso Poverello, que en la composición de la mú- una grandiosa misa, y que

humana que pueda deshacer la Por tanto, ningún otro afecto, nin unión hecha con el Matrimonio, Caro lector emplea los guna otra unión puede admitirse, sobre todo del rato y consumado contrarios a ese afecto y esa unión Si hubo un tiempo en que por la gica y de estilo moderno. del hombre con su mujer aquí en dureza del corazón de los hebreos, rás que el Dia Universal de la tierra. Ntro. S. Jesucristo agre Dios les permitió dar a la mujer confianza y pedirle por el las misiones producirá mu- gó expresamente: "Por tanto lo q' el libelo de repudio y tomar otra yeron esta pieza sagrada de buen éxito del Día Misio- chos frutos en Costa Rica. Dios na unido no lo desune el nom mujer, esa permision la quito N. bre" (Mat. XIX 5 6) Esas pala. S. Jesucristo, restituyendo el ma. Dios ha unido no lo desune el hom mujer, esa permisión la quitó N. música, tuvieron grandes e ron fue muy estimado. bras indican que no hay autoridad trimonio a su primitiva institución, como lo prueba toda la tradición y toda la legislación cristiana.

> San Pablo declaran expresamente que el que toma una mujer repudiada por su marido, comete el pecado de adulterio." (Mat. V. 32) "Cualquiera que se desechare a su mujer se aparta de su marido y se casa con otro, es adúltera" (Marc. XI'12).

> "A las personas casadas, dice San Pablo, mando, no yo, sino el Señor, q' la mujer no se separe de su marido; q' si se separa no se pase a otras nupcias o bien reconciliarse con su marido. Ni tampoco el marido repudie a su marido". (1 Cor. VII 11).

> Si el adulterio es un pecado gra visimo, penado en la antigua Ley con la pena de muerte (Joan VIII 5), el vivir en tales condiciones es un estado de púbico mal ejemplo, que la S. Iglesia, a imitación de de S. Juan Bautista, que lo repren dió en Herodes a costa de su vi da, jamás ha tolerado en los reyes, por poderosos que fueran. Con tales personas, si son de la Iglesia, el Apóstol S. Pablo recomienda no tratar: "No tratéis con los deshonestos.... Os he escrito, que no tratéis con aquel que es del núme ro de vuestros hermanos y, sin embargo, es deshonesto o ava

rlento", etc. (1 Cor. V-10). Es imposible que el que tiene aprecio y temor a Dios no vea la ofensa que le hace con este trato, al menos cuando no es de necesi

Orrece al público sus servicios frente al Cuerpo de Bomberos, especialmente en anillos de monograma, relojes y trabajos de joyas religiosas. Gran surtido de alhajas de oro. Compra oro, plata y platino. Estricto cumplimiento.

SUSCRIBASE A LA EPOCA Teléfono 4062 y mande a hacer sus impresos a esta Imprenta

dad, y más aún cuando se henra a las personas que así públicamente le ofenden.

¿Quién no ve con dolor cómo se multiplica entre nosotros el pecado tan claramente prohibido por Nuestro Señor, con los divor cios alcanzados ante los tribuna les y los nuevos atentados de matrimonios ante la ley civil, como si el Matrimonlo fuera creación de ella o el hombre pudiera desunir lo que Dies ha unide? Y todavía se agravan estos atentados a ln Santidad del Matrimonio y a esa ley divina tan expresa, consiguiendo declaración civil que lo anula ante la ley, con otros pecados más graves auo, los perjurios, penados por leyes divinas y por las huma.

que quiera, mientras no pretenda meterse en mi casa y robarme la cobija; que entonces, tengo para responderle, mi revólver, a falta de otras razones menos contundentes y más caritativas-

No soy pesimista; porque me importa muy poco la vida ajena, mientras ni pidan mis servicios, ni el deber me obligue a levantar la voz; que, entonces, lo hago con fiereza; porque los ton-

vivo contento de vivir, mien- bre que de hombre fta': por tras Ntro. Buen Dios, me de-leso, al hombre, (y a la muje latir el corazón, al ritmo jer también, por supuesto, de la alegría, siempre vivo, los miro y trato, como se "ni envidioso ni envidiado", trata a los gatos: se les acaporque mi lema es "vivir y ricia el espinazo; pero se dejar vivir", y lo demás, lo tiene cuidado con sus uñas considero, prosa, o chicha desgarradoras. de Pacaca, sin las dos últi- ¿Fiarse? es de tontos, que mas sílabas de esa fea pala- ignoran que cada individuo, bra o nombre propio, como mira y procura su propio. dicen los güilas de la es- bien, aun cuando sea a cos-

Tampoco estamos hacien- a mi edad, habiendo nada- mundo, y dominador de la do como tabla en el mar, especie humana. "Todo pa sobre las penas y contradic- ra mi, nada para ti" es e ciones que me han estorba- summum del modus viven do en el camino de los años, di moderno. ya es tarde, para que algo Por eso, jay de los tontos a perturbarme, quitándome píritu, poco listo, les dejala paz y bier estar del espí- rá. . . mirando siempre, a

Pero, no soy tampoco, op-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En la Fiesta de San Francisco de Asís, ECOS DE Sociedad

SENTIDO FALLECI MIENTO EN SANTO DOMINGO

Con sincera pena comunicamos la muerte del caballero don Ramón Carballo Alvarado, acaecida en la Ciudad de Santo Domingo.

Su muerte ha sido muy sentida, pues no sólo el Sr. Carballo estaba vinculado a no tuvo inconveniente en una de las primeras familias domingueñas sino que, por dro Monestel, diciendo que los méritos personales, por era una misa del todo litúrsu espíritu público, y por el alma franca y batalladora, de todos los que lo conocie-

Es realmente doloroso tener que anunciar la muerte de un hombre de las con-Tanto N. Señor como su Apósto! dialmente por su brillante diciones morales del Sr. Carballo. Pero en ello sólo podemos ver la voluntad divina.

Para la estimable familia doliente vaya nuestra sincera dolencia.

CONVALECIENTE

Después de haber sido sometida a una delicada operación, se encuentra en franca vía de convalecencia la Srta. Amada Zamora, de la sociedad de Sto. Domigo de Heredia.

Mucho nos alegra saber de su mejoría.

DON JUAN NEGRINI, MURIO EN ITALIA

Recientemente, falleció en Italia don Juan Negrini, hermano de la muy distinguida Sra. Eulalia Negrini de Arisi, redicada entre nosotros desde hace muchos años.

Al comunicar la sensible noticia enviamos nuestra más sincera condolencia a doña Eulalia de Arisi, a la Srta. Anita Arisi y demás apreciablas deudos.



oídos, la sentencia escritu-No soy pesimista, porque raria, de: "Maldito el hom-

tilla de los otros; porque e' No soy pesimista; porque egoísmo, es el señor de

ciprés !

FILIN

EL UNICO

PABRICA DE CAFE MOLIDO Augusto Boreggio

En esta fábrica el cliente sólo encontrará calidad. Tostado y molido el café a la vista del comprador para que aprecie el aroma. El café de EL UNICO produce el néctar negro de los sueños

de oro en la bella San José, Tel. 2539. Frente al Mercado, 25 v. al Sur de la Proveedora.

Una amenaza a la Humanidad

La agachadiza araña del Kremlin teje una tela maldita para atraparun mundo desprevenido nes nunca es suficiente, ni sa que Dios les dará en la

Impasible e inmóvil sej ¿Quiénes son los rivales sienta Stalin en su trono de Stalin? Quiénes son los del Kremlin, con su cara de que lo amenazan? O se piedra como dragón de los trata tan sólo de un juego tiempos prehistóricos. En de palabras? Acaso el munsu cerebro se apelotonan do entero es su rival. todos sus pensamientos, Más adelante agrega: lienta para la conquista del ser el más fuerte del munmundo. Sabe todo lo que do!»

la actualidad en el mundo! ta de meras suposiciones el sos cargos se requieren hom- Tel. 3834 San José. entero. Posiblemente en- hecho de esta repentina motrañe una amenaza mayor vilización de tropas. todo lo hace subrepticia- puede revelar la fuente de naria!" mente, porque es reservado donde proceden sus infory nada comunicativo.

Aunque no hace ningún que Stalin tiene diez millomovimiento aparente, poco nes de hombres sobre las se puede llevar a cabo para armas, y que cada, ejército desviar sus intenciones. Es lleva la consigna de la preciso escudriñar cuidado- muerte roja que producen samente todos los gestos, la hoz y el martillo. sus ademanes, su expresión.

Debe aplastársele como viene de las palabras que dable. él quiere aplastar al mundo. Debe detenérsele y Stalin: combatirlo con todos los recursos a la mano, echando a un lado todo escrúpu-

Su poderio maldito debe ser abortado como el dell cualquier criminal enloquecido. Debe haber alguna manera de lograrlo. Unicamente una democracia viril y cierta puede reconocer el peligro en que se encuentra el mundo entero. Una democracia vivida y enérgica puede ser que se agoste de una vez por todos este hongo venenoso, que se mueran para siempre estos músculos tumefactos y cancerosos de un país esclavi-l zado en ultramar.

En el momento de entrar en guerra el país, el asceta da órdenes severas para que se aniquile impiamente el espíritu de pacifismo en todo su imperio.

Millares de ciudadanos son llamados a las armas para que hagan prácticas de contra-paracaidismo. La política de Stalin actualmente, es estar preparado y armado para cualquier evento, como lo dijimos en párrafos anteriores Stalin, en sus declaraciones hechas a la prensa soviética, que no publica ninguna linea sil no es con consetimienton del dictador, y a la que tienen que suscribirse todos los verdaderos (?) bolshevikis, dijo:

«No podemos ni debemos ser militarmente más débiles que nuestros riva-

Como se piensa en Estados Unidos de la Rusia Soviet La cooperación espiritual en las MISIONES

LAS VOCACIONES MI- Ibres y mujeres que despre SIONERAS

lo será mientras queden almas por conquistar. Se ne- ración máxima que se puesólida y vasta preparación parte de un alma cristiana: ascética y científica sean los darse a sí misma por ellas principales instrumentos de y para ellas Dios para las conversiones, se necesitan religiosas se para ir a los países de planes y ambiciones que a- «¡El Ejército Rojo debe que con el espíritu de abne misiones a trabajar por la gación y caridad cristianas conversión de los infieles, sí se entreguen a los pobres es posible darse a Dios por sas rezadas. tiene lugar en la inmensa Simultáneamente, el ór- paganos para cuidarles en ellos en cualquier estado o Rusia, todos los susurros, gano del ejército ruso, "La su infancia y en sus enfer- condición de vida. Santa niños. Se cantará el himno todos los rumores, todas las Estrella Roja" anunció el medades; se necesitan cate Teresita del Niño Jesús nos de la Virgen del Pilar: letra conspiraciones que se incu- llamado de las tropas de quistas que preparen a los dió ejemplo en cuanto a esban en su contra. Los apa- reservistas y de los coman- niños para su Primera Co- to, no obstante que vivió ladio l'rado y música del ga con la misma facilidad dantes secundarios. ¿Está munión, se necesitan médi- entre las paredes de un concon que se sopla una vela en visperas de tener co- cos y enfermeras para los vento. Ella consagró a los tiérrez. para extinguir la llama, sin mienzo el holocausto rojo? Ihospitales de Misiones, se Misioneros y a las Misiones que su rostro cambie más El relato que acabamos necesitan comunidades reli- todas las acciones de su vi que el de una lechuza cuan- de hacer de esta deidad in- giosas, aun de vida contem- da diaria. do se apodera de un ratón dia moderna, de ojos hun-plativa, como los pedía el silvestre y lo devora. No didos y penetrantes, las S. P. Benedicto XV, que hay nada que lo agite. No consideraciones anteriores con su ejemplo de vida san- Casa en Cartago en perfecabriga ninguna duda. Es respecto a su carácter, de- ta enteramente entregada a to estado, con 9 apartamen un fanático desapasionado. ben tomarse como una ad-la oración, den testimonio tos. Sala grandísima. Se Es la fuerza más peligro- vertencia definitiva. Queda de la eficacia de la religión vende. sa y malvada que existe en de manifiesto que no se tra- de Jesucristo. Para todos e-

cien el mundo, que deseen poner todas sus esperanzas El personal en las misio únicamente en la recompenotra vida Esta es la colabocesitan sacerdotes, que por de hacer a las Misiones de

Pero si no es posible dar-

Medio precio

Juan Rafael Guzmán.

reaccionarias e injustas, a considerar el cascarón va-

mes sin pecar de traidores, do las telas sutiles de sus tal de vegetar el horizonte caminar por las calles, con complots y no tardarán sus de sus quimeras.

"¡Todas las guerras son guerra. Stalin no se pone sonas y cosas que no deben

miento para la conquista caminan con las cabezas en- cesitan ejercitar todas sus las materias primas que ha- gura de la pobreza o el hacia arriba para ver el sol, ran elevándose al firmamen- las relaciones internaciona-Por eso mismo se nos va to. Puede que vean dema-les a base de honradez y a tomar en implementos de siado, poner la vista en per limpieza?

LA EPOCA Director

Gullermo Angulo M.

Costado Oriente del Palacio de Ju ticia TELEFONO 4062 - AP. 1031 San José Costa Rica

Solemne festividad de la Virgen del Pilar Patrona de la ciudad de Alajuela y titular de la Iglesia Catedral

Domingo

A las 5.30 y 8 a.m. Mi-

del recordado poeta don E- son muy tequiosos. Aquí no po compositor don Carlos Gu-

A las 9 a.m. Misa Ponti fical por el Excmo. Sr. O. bispo de Alajuela, Monse- siguieron, pues la mayoría de los nor Juan Vicente Solis

Panegírico a cargo del Reverendo Padre Redentorista Cándido de la Peña.

A las 6.30 p.m. Rosario, Plática y Bendición con el Santísimo Sacramento.

contemplar.

Será posible que los de- hacerse comunista, pues t'ene la El monstruo está tejien- tisfacer sus ambiciones, con ma forma? ¿Tendrán que

(De Sucesos)

Semanal **Atentado**

Apostilla

Los comunistas desde que tlenen carta de leg timidad extendi da con vítores y aclamacion:s el 15 de setiembre en que se les consagró como adalides de la democracia, tienen una susceptibilidad propia de la más refinada lady inglesa. Indudablemente que los extremos se tocan. Pues vino una película que po-

ne en solfa, con el mejor de los humores, a los comunistas y sus cuestiones, una Camarada X que se las trae de muy buena factura marxista, y los comunistas, niños mimados, se ruborizan, se escan dalizan y protestan. Pobrecitos A las 8 a.m. Misa de los los muchachites de Stalir! Tan indef nscs, por eso los tratan de tan mala manera. Pero en fin, como en todas partes, estos niños dian serlo menos. Se metieron a tanda de siete y se gastaron la muy pesada broma de romper, comenzada la proyección, varios frascos de gases fétidos y laerimosos con el avleso propósito de sabotear la película. Y lo conespectadores hubo de abandonar el Teatro y sólo unos cuantos, in sensibles seguramente o por lo menos que tienen que intervenir mucho en el Mercado y sus alrededores y por lo tanto forzosamente acostumbrados a ambientes precisamente no olientes a rosas, Qué comunistas tan retozones!

Detuvieron a varios camaradas,

ninguno X, y más bien uno entre

ellos tan feo, que de feo tuvo que

de lo que creemos, porque "Flash" lo sabe, y no menos la guerra revolucio- cío y agotado en que vege- más habitantes del mnndo catadura ideal, de esas que han todo lo bace subrepticias que la fuente de mnndo popularizado el film y la novela. popularizado el film y la novela. ta su pueblo, con tal de sa- lleguen a ambular en la mis- Y para completar la mise en mene no faltó la legendaria pistola, para justificar la tenencia de la cual y escaparse de la ley Cortés han las cabezas encorvadas, las debido forjar una historieta tan tropas en ponerse en movi Los habitantes de Moscú gentes sencillas, las que ne- macanudamente torpe y divertida, que pasma como haya sido admitida por las autoridades respeciedel mundo. La Rusia So coraadas, aniquilados moral necesidades fisiológicas? No vas f ustrando su cometido de s no viética tiene muy pocas de y físicamente con la amar se volverán jamás los ojos ción Hay que ver! Hay que ver! Cantaba una coupletista y j'o que se veia! Pues amigo, hay que ver Debe sacarse la que con- cen la vida regalada y agra- miedo. Los ojos jamás mi- para contemplar el calor de al leader, diputado, regidor, secretario general y director, kamarada Mora protestando airadamente, lanzando exorcismos, rayos y centellas, porque se exhibió la pelfeula, se detuvo a sus hijitos y se les impuso una pena leve. Eso fue fenomenal, fantástico, hasta con alaridos de fono-vox. Y en rea lidad que el señor [perdón!] el camarada Mora, tiene razón y derecho. No se justifican esos atropellos a gente tan decente y tan moral como son los militantes del partido de Stalin. Ellos tienen el privilegio de protestar por las vías del hecho, así han procedido en todo el mundo, así proceden ahora en Europa. Esa es la norma de conducta que impone el Komintern y debe acatarse. Eso de protestar aute la autoridad competente por una cuestión que se considera lesiva como rige entre gentes civilizadas, eso es cavernario, arcaico. ¡Vaya una necedad! Ahora se acostumbra el método directo, con las armas surrealistas de las bombas. Y están en deuda de gratitud espectadores y empse: sa del Palace, porque los comu nistas tuvieron la fina atención de no usar dinamita, como lo exige la última moda y sólo utilicaroa gases. Un poquito olorosos si, pero pudieron oler, mientras que la dinamita no permite ni despedirse del vecino. Gracias a Dios que los leninianos de aquá están un tanto retrasados, y no consideran llegada aún la hora de' crimen colectivo, el cual es eficaz, ya que "el crimen individual no es efectivo". El jefe Mora es un dialéctico y un soft ta de primer orien, siempre encuentra la excusa para ias muchachadas que cometen los suyos quienes a su vez deben sentitse orguliosos que su papacito tan pronto sa liera a su defensa y no hizo lo del otro congénere, Azañs, q' lanzó al pueblo a la msacre y el se escon dió en una cloaca. - No queremos: decir que el Diputado Mora se haya escondido alguna vez (no. sotros sabemos medir las palabras) El camarada Mora, factor importante en la vida nacional de un

tlempo acá, persona de palacio en donde continuamente se encuentra en importantes consultas, no podfa permanecer indiferente aute la travesura de sus cofrades, la que co. metieron indignados per la burla sangrienta dei "heroismo del ejer-

asa a la Pagina

Abonos completos INTEGROY PESKOFOS

para los cultivadores de:

Algodón Ajonjolí

Arboles Café Caña

Cebada

Tomates y otras hortalizas

Papas **Pastos**

Tabaco Trigo

Yuca

en fecha reciente pronunció

F. Reimers & Co.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

la Parroquia de la Merced

DEL DOMINGO 12 AL SABADO 18 DE ORACION EN LA MER- de la finada Teresa de Mus-OCTUBRE DE 1941

Domingo 12.-Misas: 5.1 7 p.m.-Rosario y Ben-6, 71/2 cantada y 10 horas. dición con el Santísimo.

REUNIONES.-No ha- Lunes 13.-6 hs. Misa brá con motivo de la Pere- rezada por el finado Efraín grinación a Cartago. Artavia.

Intrigantes e intrigados

La pantera judeo masónica, mal ferida en los encuentros bélicos de Flandes, Noruega, Grecia, Yugneslavia, Creta y, sobre todo, de la Rusi i Soviética, su último reducto, va al desquite en las Américas, dignas de mejor suerte, por la valiosa herencia de fe cristiana que recibieron de la Madre España (entiéndese de Hispano-América)

En estas Américas, que poco saben del instinto sanguinario del monstruo comunista, les es dado sari ir la crueldad felina los temidos internacionales sobre inermes ! ciudadanos alemanes y no alemanes; con renuinos patriotas, altivos varones, que han cometido el pecado de hacer uso de la libertad que dicen que gozamos en estas católicas republicas; con auténticos costarricenses, con in confundibles ticos, en la propia Costa Rica, con quienes aman a su patria más, mucho más, que los otros que se congracian con la Casa Blanca Norteamericana mediante hipócritas genuflexiones de baratas zalamerías y de nefandos chismes.

Las listas negras antes de ir a Washington han salido de Costa Rica, porque en Costa Rica hay quienes sienten la fuerte necesidad de saciar reprimidos odios en indigna represalia por los dolorosos vapuleos que propinan artículos periodísticos publicados en el único diario independiente, el único diario que se enfrenta con entereza a cuanto tiranuelo que con o sin autoridad, se levanta haciendo uso del fácil mimetismo que brinda la adulación a los señores del poder y la estimulada alabanza de la tan manoseada democracia, lo cual sirve para todo, menos para lo que significa.

Digan los heridos demócratas (heridos en sus pri vados intereses) dónde está el antipatriotismo de quienes escriben contra toda actividad y doctrina que adver-

sa a la Patria.

Pero no lo hacen, porque no pueden hacerlo. Para lograrlo, deberían antes convertir lo negro, que es traición, en blanco que es amor a la patria. No lo ha- invicin lo un na político, sino simo cen. Más fácil es el recurso de las listas negras, eso aparte de que la ocasión es única y de primera. Para ser persona influyente en eso de incluir nombres en la lista sesin to de miles de campesinos negra no hay impedimento en el hecho de ser masón, judio, etc No. Al contrario, eso es mérito. En cambio! es profundamente desfavorable ser un honrado trabaja- de pietad, hi brotado de labios dor y patriota de una sola pieza. Pues bien, a pesar de mirxistas por las crucificiones toda la masonería y judaísmo que se tenga por sangre, filiación o simpatía, cualquier señorito puede lograr que su nombre sea registrado en los libros de una de tantas Asociaciones «demócratas», aunque el nombre y apellido de un señor de mandil esté al lado de otro de escapulario. Luego mete un poco de ruido, hablando con desenfado contra Hitler y Mussolini aquí donde está excomulgado quien se atreve a decirle algo a don Franklin tizan camu faticamente. - Sépase Delano, aquí donde gana indulgencias quien insulta a los j f s de los países totalitarios.

Así se es un costarricense tal como lo quieren el señor Roosevelt y Cía., pero nunca un costarricense a lo

«Santamaría».

En esas condiciones se pueden-suministrar informes nos considera auti-democratas que sólo «una parte» (la acusadora) conoce; y esos informes, sin oir a la otra parte, la acusada, son tenidos por justos, legítimos. Teniendo en cuenta del primero al último dato (qué cosas no dirán documentos arreglados rancia, logradas por la amenaza y Alemán para realizar su obra por miserables individuos. animados de los más bajos llegará en que habremos de la sentimientos, dispuestos a las más ruines venganzas), se procede a la formación de las listas negras, sí, listas de llorará por los gases que lancen odios, listas de envidias, listas de crueldades, listas de infamias, listas de vergonzosas condescendencias.

No podían ser sino negras y muy negras, como negra es la conciencia de los que intervienen en su formación, como negros son los propósitos que abrigan, como negros son las sentimientos de los que lucran al amparo de estas accidentales situaciones, como negras son las tempestades que anuncian los negros vientos que siem- cia realizada contra la gran nación ministración semnal de 0. grs. cibido la herida mortal que nosotros, los que no creemos bran hoy las listas negras.

Efectivamente la negra simiente de las listas negras no podrán producir frutos blancos, porque el árbol bueno da frutos buenos, pero el malo, necesariamente, pro-

ducirá frutos malos.

Ya se han acumulado injusticias sobre injusticias y se ha obligado a los oprimidos no sólo a sufrirlas en silencio. Los diarios no pueden admitir sino publicaciones zan ciegas a la destrucción.-Eque no estorben la política judeo masónica. Todos los su sico-Mientras que los del demás son rechazados, lo cual no es otra cosa que obli gado silencio, el cual un día será roto. Ojalá que cuando peranza de la redención. se quiebren las ignominiosas cadenas no se produzca un cataclismo social.

PETRONIO

remias Porras.

CED POR LA PAZ DEL manni. MUNDO.

mo, que quedará expuesto por la Paz del Munño. a la adoracion de los fieles Vieines 17.-51/2 lis. Mipara implorar la Paz del sa de Novena a San Rafael. Mundo.

7. hs. - Rosario Solemne y Bendición con su Divina Mijestad.

Miércoles 15.-51/2 hs. NOVENA DE SAN RA. Paz del Mundo. FAEL ARCANGEL. Misa

8 hs. - Misa filnebre con rezada cada día con Organo. I revesticos por el finado Je- 6 hs. - Misa rezada por la finada Lily Watjen.

Martes 14. - DIA DE 7 hs. - Misa en sufragio

Jueves 16. - 5 1/2 hs. Mi 51/2 hs. - Misa cantada sa de Novena de San Rafael. de Exposición del Santísi- 7 hs. - Misa al Santísimo

Sábado 18,-51/2 hs. Mi sa de Novena de San Rafael 7 hs.-Misa a Nuestra Señora de Mercedes por la

Expresión máxima de mecánica perfecta Elegancia exquisita que hace del LONGINES una joya de categoria excepcional. LONGINES Pablo Walter Joyería

Apostilia...

Viene de la Página Tres cito y sacrificio del pueblo de Ru

- Desde cuando tan sentimen tales los maix stas, no les da peni lla mostrarse tan sensibleres? E los que no se conm vieron ante crueles y singrientas purgis de S alin, asesin in lo a sus mej res ... m'g s y comp n ros, ni siquiera plemente por eliminar a quienes pudieran detenerle el poler; como t impoco se conmovi, ron ante el a en la Ukrania que se rebelaban a entregar sus c sechis al soviet. -Y qué palabra de conmiseración, continuas y en gran escala de prominentes rusos blancos en las grandes capitales de Europa y A méric? Qué del asesinato de Tro: k? Na la, el asesinato siem pre lo justifican.

Pero ah ra hemos qu-dado notifi cades en forma oficial q'el atentido del miércoles es el comienzo de u na lu ha contra quienes no simpaque hemos tomado debida nota -Ya sabemos que los anti-comu nistas nos resta sólo la auto-le fensa, pues los derechos constitucionales que nos asisten como ciu dadanos costarricenses nos son e e con colos parque ipso facto se som is los ilotas en el orden cí

nistas, tanta prerrogativa y belig: el temor de la burguesía, y día mentar cosas más graves, no se sino por la sangre que correià por

el buen humor de una tronia fil mica en la formi en que lo han hecho, ¿qué no debieron h.ber he cho los simpit zintes d: A emina y su ciudadanos residentes entre nosatros, por la despiadada campaña de des...é lito a concien con dia, en los noticieros cinema tográficos y en las pe foula? Ha ce rato debieran hiber volado to dos los teatros, todas l s pautallas, to las las rotativas, cuando hasta el derecho de defensa arbitrariamente se ha negado.

Pero las fuerzas del averno materialistas y envileci las se lan "otro lado", como se decía en Españº, viven fortalecidas por la es

La diferencia es poca, es nada menos que espiritualida !

Rosimar h.

Epidemias duransadas y actuales

Las epidemias que afectan a grandes s ctores de la pobla ción se deben, por lo general a una higiene deficiente, a la q sobre todo durante la guerra y le ha prestad: la sten ion meecida en tiempos pasados.

Con relativa frecuencia leemos en relatos contemporáneos que una campaña militar quegos que el colera, tifus o malaria causaron entre las tropas To Javia durante la guerra medicinal, en el frente occidental de Rusia y en Macedonia, se registraron considerables pérdidas entre las tropas com batientes originadas por el tra coma y el tifus exantemático en el primero y por la Malaria en el segundo de estos campos de ba alla.

En la reciente campaña ger mano-polaca de 1939, los resultados fueron más satisfacto rios, ya que en ningún caso las acciones militares queda ron obstaculizadas por la apa rición de enfermedades epidemicas en gran escala. La causa de este cambio favorable es el enorme adelauto en la medici Sigase concediendo a los comu I na moderna, que sirvió de basanitaria. Has a el flagelo de la malaria que desde hace al gun s años se combate con è xito creciente es à llamado desaparecer paula inamente de Si los comu istas protestan por la lista de epidemias de guerra nes cien ificas de la literatura internacional que han recopi lado las experiencias de la últimas de adas, se hace resal tar con insistencia que la adgermánica y sus instituciones, día de Atebrina es hoy por hoy, la medida preventiva más eficazi contra la malaria En el ca o ésta pude ser curada con la ma derecho! yor probab lidad mediante la adminis ración diaria de 0.3 g de Atebrina durante 5 dias La Atebrina tiene la ventaja de e ducir a un mínimo las recidivas tan típicas en en la mala cuenta con respecto a los gas-

Comité de Malaria de la So

ciedad de las Naciones en su

AVISO DE LA RIFA En la rifa esectuada de N°. 257, perteneciente a do-\$ 50.00, salió favorecido el ña Emilia O. de Artavia.

Arnulfo Arias ha caído...

POR SERTORIO

Como un trueno retumbó la noticia de que en Panamá se consumó un golpe de estado. Con la confianza que en el desprecavido público iba adentrándose de que los golpes de estado pasaron de moda en el suelo hispanoamericano, no estábamos preparados para emociones tan trágicamente antidemocráticas como la de echar en dos horas todo un gobierno elegido por el pue blo y constituido en el poder. Realmente esto es demasiado para nuestra exquisita epidermis democrática enjabonada constantemente con la pasta palabrera de la política del buen vecino. Nosotros, mejor dicho, los demócratas pensaron que sería otro acto más antiamericano cometido por los nazis. Pero, parece que no. Nosotros, los germanófilos, respiramos; los demócratas se confundieron y se escandalizaron. El golpe de estado perpetrado contra el gobierno constituido y elegido por el pueblo de Panamá no fué obra de los nazis. Para los demócratas fue una grave decepción; para nosotros, no fue nada nuevo. Cosa parecida vimos en Bolivia, y esperamos ver en todas las repúblicas que ostenten ciertas cualidades de patriotismo. Lo de Panamá fué interpretado rectamente por la opinión pública. Y, creemos, que con buen criterio.

Nosotros sabemos leer entre líneas admirablemente pirque hace tiempos que nos ejercitamos en tan penosa tarea. Las versiones oficiales no se hacen para decir la verdad sino para ocultarla. Pero siempre dejan algún agujero por donde se trasluzca lo que realmente interesa, que es la verdadera significación de los hechos. Y las versiones oficiales que intentan despistar el sintomático y grave hecho ocurrido el jueves en la vecina república son miserables hojas de higuera que no sirven te las guerras pa- ni para tapar las vergüenzas de tan descarado acontecimiento. De vez en cuando nos traía el cable noticias como ésta: «El gobierno de Panamá no se hace responsable de lo que acontezca del hecho de artillar los barcos que cruzan el Atlántico y que llevan la bandera panameña». "El gobierno de Panamá prohibe que los letreros de orden público aparezcan escritos en inglés; en los mismos ejércitos no se deben estar en español por ser la lengua oficial de la república", etc. Desde el principio de su mandato formuló una protesta contra la intromisión norteamericana en Paso Hondo, un hicho muy descarado.

Todas estas cosas crearon un ambiente hosdó desmoronada por los estra til al señor Arias Madrid, pero nunca fué discutido directamente por la evidente razón de que sus disposiciones eran impecablemente nacionales. Sin embargo, esa virtud-la de ser patriota-hoy, por lo visto, no basta... El Dr. Arias tenía que ser nazi!

La paciencia de algún poderoso se agotó. Arnulfo Arias, elegido por el pueblo panameño, estaba condenado a desaparecer de la presidencia. Y no faltaron enemigos panameños que se prestaran a ser pantalla de la tragedia. Y Arnulfo Arias desapareció. Desapareció cuando las fuerzas del Canal estaban recogiditas en los cuarteles de la Zona, las cuales ensayaron ese recogerse pronto a su casa unos días antes y así salió la escena a toda perfección. Como para despistar más, vimos la misma mañana una escuadrilla de aviones de bombardeo volar por los pacíficos cielos ticos....

Entre todo esto encontramos una nota cómica: El Dr. Arnulfo Arias ha sido invitado a visitar Washing-

ton!!! Algo grande, lector!!!...

Y qué reacción ha merecido semejante intromisión se al Alto Mando del Ejercito escandalosa? Donde están ahora las vestales de la legalidad que durante tanto tiempo han estado desgarrándose las amigdalas y los pantalones caifainos, por el levantamiento de Franco, quen se levantó en nombre del alma de su nación? Dónde sus protestas contra un acto de fuerza y de hipocresía como el consumado por clara intervención del poderoso que todos conocemos? Dón-En más de dos mil publi acio- de su amor a la voluntad del pueblo?

Y, sobre todo, dónde la doctrina del buen vecino, la democracia americana, el respeto por el derecho y el

repudio de la fuerza?

La democracia del "hemisferio occidental" ha reen las palabras de los imperialismos, estamos siempre temiendo. Una vez más se ha cumplido por manos del de la infección ya declarada farisaismo anglosajón la triste realidad: La fuerza es el

> Que no se nos olvide el golpe de estado hundido como una puñalada a la vecina república de Panamá. Este no ha sido perpetrado por Hitler, lector.

cado en el año 1938, recono- tánicas, de la Somelia Italiaria he ho digno de teners: en cía ampliamente el gran éxito na, de Panamá, Bolivia, Jalogrado mediante la aplicación pón, Yugaeslavia y otras natos del tratamiento total. El de este preparado sintético.

ciones que confirman los buenos resultados obtenidos, es-Existen además informes pecialmente en los respectivos IV Boletín Informativo, publi provenientes de las Islas Bri- ejércitos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.